

ASSOCIATION HUMANITAIRE AKAMASOA

Reconnue d'Utilité Publique par décret du gouvernement N° 2004 – 164 du 03 février 2004

Rapport Annuel 2024

Chers Amis Bienfaiteurs d'Akamasoa,

Comme tous les ans, nous voulons partager nos joies et nos peines avec toutes les personnes de bonne volonté, sensibles et généreuses qui nous ont fait confiance et nous ont aidé à réaliser de nombreux projets durant cette année.

Nous avons commencé cette année 2024 avec l'immense espoir que nous allions pouvoir donner du travail à nos milliers d'ouvriers et ouvrières et améliorer, autant que possible, leur quotidien et leur niveau de vie. Nous avons réussi, tant bien que mal, à maintenir notre objectif grâce aussi à tous les parents et tous les jeunes qui combattent chaque jour, avec idéal et passion, pour un avenir plus juste et une vie plus digne et plus fraternelle. Tout cela ne se décrète pas par une lettre ou un beau discours, c'est un effort quotidien que nous fournissons pour donner l'exemple et encourager, contre vents et marrées, les 5 000 familles qui habitent à Akamasoa à tenir debout et à lutter contre toutes les tentations de la vie facile, de la déchéance morale et de l'individualisme.

Dans le domaine de l'éducation nous avons réalisé cette année un record d'inscriptions comme jamais auparavant. Ce sont 20 843 élèves et étudiants qui étudient dans les différents niveaux à Akamasoa ! C'est une grande confiance de la part des parents et une responsabilité sans faille que nous assumons. Nous sommes heureux de vous annoncer que nos étudiants ont bien travaillé durant l'année scolaire qui vient de se terminer. Nous voulons féliciter en particulier les étudiants de nos 4 Lycées qui ont obtenu un taux de réussite de 96 % au BAC, quand le score national était autour de 55%. Cela manifeste le sérieux de notre éducation, l'amour de nos professeurs à enseigner, à partager et à transmettre, mais aussi l'application, la volonté et le zèle de nos étudiants.

Nous avons vécu cette année un autre événement extraordinaire, c'est la célébration des 35 ans du travail et de l'œuvre Humanitaire d'Akamasoa. Nous avons commencé à célébrer cet anniversaire en début d'année en imprimant pour chacun un petit livret composé d'une prière, d'une liste d'efforts que nous devons faire sur cette année, ainsi que de la « Dina » qui donne les « lois » à appliquer à Akamasoa. Nous avons également mis dans ce livret de très belles photos de plusieurs villages que nous avons construits. A chaque messe du Dimanche et tous les mercredis à 20h, chacun dans sa maison, nous avons récité la prière du livret pour nous unir davantage dans cette aventure humaine et spirituelle qui nous a fait ressusciter de l'extrême pauvreté.

Le jour anniversaire, le dimanche 20 octobre, nous avons fait une grande célébration avec une Messe d'Action de Grâce pour tous les biens reçus dans chaque famille. L'après-midi les étudiants d'Akamasoa et nos chorégraphes nous ont préparé un mouvement d'ensemble avec plus de 6 000 jeunes garçons et filles, qui était de toute beauté et d'une qualité très élevée. Beaucoup de personnalités importantes étaient présentes à cette magnifique fête : le Président de La République Mr Andry Rajoelina avec son épouse, les Ministres de l'Education, de la Santé et de la Police, le Nonce Apostolique, l'Ambassadeur de France, le Doyen des ambassadeurs des Comores ainsi que les nombreux directeurs d'entreprises amis qui nous aident. Ce jour de fête restera dans les annales d'Akamasoa comme une journée pleine de joie et de fraternité. La veille, nous avons eu une pluie très forte et grâce à Dieu, le jour de la fête, un soleil radieux a illuminé de sa présence les 30 milles personnes présentes au Stade Saint Pierre d'Andralanitra.

Chaque année, nous avons notre lot de joies mais aussi de peines, de souffrances et de difficultés pour vivre dans ce pays. Nous saluons la lettre pastorale des Evêques de Madagascar de mi-novembre interpellant fortement les dirigeants de Madagascar sur le manque d'eau, d'électricité, sur le mauvais état des routes, sur la corruption qui règne encore presque partout et dans chaque domaine. Ils interpellent aussi les chrétiens en leur demandant où ils ont caché leur foi devant tant d'injustices fait aux plus pauvres, à leurs frères et sœurs, à leurs compatriotes. A Akamasoa nous essayons de réfléchir à ce message des Evêques afin d'appliquer notre foi, notre solidarité et notre générosité dans nos villages. Nous souhaitons être encore plus vrais, plus justes, plus fraternels et plus courageux pour lutter contre toute corruption et toute injustice et nous devons commencer devant notre porte.

Chers amis bienfaiteurs nous voulons vous faire part de notre travail et de nos résultats durant l'année 2024. Nous avons pu construire 86 logements pour les familles les plus démunies. Nous avons construit 4 écoles primaires à Bemasoandro, Vohitsoa, Antolojanahary et à Ambatobe-Nosy Varika, puis 2 collèges à Mahatsara et à Vangaindrano, 3 lycées à Ampitafa, Marillac Fort Dauphin et à Beloha et nous avons réalisé l'extension du lycée d'Antolojanahary avec 3 salles de classe supplémentaires. Nous avons construit une bibliothèque et un hôpital à Antolojanahary. Nous avons également construit une nouvelle cuisine pour la cantine à Bemasoandro. Nous avons construit un nouvel Hôpital aussi à Manantenaso, ainsi qu'un dispensaire et une maternité à Ambatobe-Nosy Varika. Et nous avons planté plus de 10 000 arbres à Antolojanahary et à Ambohimalaza Fanomezantsoa.

Voici nos prochains projets pour l'année 2025. Nous souhaiterions construire 100 logements de plus, réaliser 3 nouvelles écoles primaires à Ranomena, Andralanitra et Safata, réhabiliter l'Hôpital et finir la clôture du Centre Hospitalier de Safata. Entretien d'une centaine de maisons où il faut changer le toit, remplacer les vieilles tuiles par des nouvelles tôles plus durables. Faire de nouveaux forages et adduction d'eau à Manantenaso, Antolojanahary, Mahatsara, Andralanitra et dans d'autres villages. Construire des dizaines de latrines pour les écoles de Manantenaso, Bemasoandro et Mahatazana. Construire une salle d'œuvre pour l'Université ainsi qu'un Restaurant Universitaire. Nous devons également prévoir de paver plusieurs centaines de mètres de nos routes à Manantenaso et continuer de reboiser en plantant plus de 10 000 arbres à Antolojanahary et dans les environs.

Nous commencerons la nouvelle Année 2025, qui est une Année Sainte, avec Foi, Espérance et Amour. Nous allons continuer à nous battre pour créer des lieux de vérité et de partage fraternels. Durant cette Année Sainte nous ferons tous un effort plus important en étant plus persévérants pour changer nos vies et nos mentalités qui nous empêchent d'être plus vrais, plus justes et plus heureux tous ensemble. Nous allons chercher et trouver de nouveaux chemins pour aider ceux qui hésitent encore à devenir des personnes responsables dans leurs familles et dans leurs villages. **Nous ferons du Bien Commun le socle de notre vie commune !** Nous nous sauverons tous ensemble, jamais tous seuls. Nous sommes tous liés par l'amour et la vérité afin de vaincre la pauvreté et l'égoïsme du chacun pour soi. Nous sommes sur Terre non pas pour profiter et tromper les autres, nos frères et sœurs, mais pour nous entraider et créer un monde meilleur et plus juste. Pas avec des paroles mais avec nos actions concrètes. Nous sommes des adultes et des personnes honnêtes, alors nous nous devons de nous occuper des plus pauvres, abandonnés de notre société, qui sont surtout des enfants et des personnes âgées. La Lumière de Dieu, qui nous a été transmise par Jésus, illumine notre vie et toutes nos actions, pour nous pardonner mutuellement et nous encourager à vivre dans la vérité, le partage et l'amour pour la famille et les enfants, qui sont les plus nombreux et l'avenir de Madagascar. Nous ne devons pas nous laisser anesthésier par la vie facile et les fausses illusions qui nous emmènent vers un tunnel sans issue. Seul l'amour est digne de foi. Cet amour vient du Créateur qui nous a créés pour être heureux tous ensemble.

Nous remercions tous nos donateurs qui nous aident et nous vous prions de ne jamais baisser les bras, de continuer à croire en un monde meilleur, cela ne se fera pas sans vous. C'est tous ensemble, nous en première ligne, que nous pourrions continuer dans ce combat contre la misère. Vous, chers bienfaiteurs, merci de rester à nos côtés, de nous aider avec vos dons pour que nous puissions poursuivre, chaque jour, nos actions afin de bâtir une société où les humains se respectent, s'entraident et s'aiment comme une seule et même Famille Humaine.

Nous espérons que vous avez passé une bonne fête de Noël, que Dieu fait homme en Jésus à Bethléem nous apporte la paix pour que cessent toutes les guerres et nous donne la force pour continuer ce combat pour la dignité de chaque enfant sur notre Terre. Nous vous souhaitons une très Bonne et Heureuse Année Sainte 2025 pleine d'Amour, d'Espérance, de Pardon et de Joies dans votre famille.

Père Pedro